

**Interpellation Gahlinger-Niederhelfenschwil:
«Verkehrszählung rund ums Verkehrschaos Regio Uzwil**

Die Region Uzwil–Oberbüren versinkt fast täglich im Verkehrschaos während der Stosszeiten. Der Ausweichverkehr durch Wohnquartiere in Uzwil, Niederuzwil, Oberbüren usw. hat Ausmasse angenommen, die nicht tragbar sind. Wie wir alle wissen, ist die Augartenkreuzung in Niederuzwil stets der Auslöser. Ich begrüsse es sehr, dass die Regierung diesem Problem Abhilfe schaffen möchten. Sie möchte mit einer Optimierung des Lichtsignals Augarten und einer weiteren Lichtsignalkette das Problem lösen. Ob es ein guter oder schlechter Entscheid ist, ein Lichtsignal zu optimieren, lassen wir nun mal im Raum stehen. Fakt ist, dass die Regierung mit Verkehrszahlen und deren Verkehrsflüssen rechnet und arbeitet, um eine Lösung zu finden. Ob und wie diese Daten zustande gekommen sind, ist mir ein Rätsel. Trotz Anfrage beim Tiefbauamt des Kantons St.Gallen und dessen Zusage im Sommer 2018 wurden mir bis heute keine Daten dazu geliefert.

Weiteres zum Augartenkreisel: Wie uns allen bekannt ist, hat nicht nur der Deckbelag (Verschleisssschicht) unter der enormen Belastung gelitten, es ist der ganze Oberbau im Kreuzungsbereich in Mitleidenschaft gezogen worden und völlig deformiert. Zum Teil haben die Spurrinnen die Höhe eines Randsteins erreicht.

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wer haftet, wenn zum Beispiel eine E-Bikerin bzw. ein E-Biker wegen einem der zum Teil randsteinhohen, in Fahrtrichtung stehenden Wulste stürzt?
2. An welchen Standorten haben die Verkehrszählungen stattgefunden (Antwort bitte mit Planunterlage)?
3. Wie viele Fahrzeuge wurden gezählt (Art der Fahrzeuge, einschliesslich Langsamverkehr)?
4. Genaue Definition, woher kommt das Fahrzeug und wohin fährt es (Antwort bitte mit regionaler Planunterlage)?
5. Wurde die Verkehrszählung (Fahrzeugzählung) mittels Nummer / Fahrzeugerkennung durchgeführt?

Die angefragten Daten und Standorte sind vom Badikreisel (Uzwil) bis zum Thurkreisel (Oberbüren) zu verstehen und die Fragen entsprechend zu beantworten.»

28. November 2018

Gahlinger-Niederhelfenschwil